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平成２９年度第３回みやま市教育委員会臨時会会議録 

 

◆召集日時  平成３０年３月２３日 午後１時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  堤   央 宜 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島 靖 子 

  ・委員  湯 汲 和 代 

 

２．欠席委員（なし） 

   

３．事務局出席者（１２名） 

・教育部長           野 田 圭一郎 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・社会教育課長         古 賀 富美子 

・指導室長           横 山 浩 志 

・学校教育課課長補佐兼      

学校教育係学務担当係長    松 尾 郁 代 

・総務係長           小 柳  る み 

・施設係長           松 尾  武 喜 

・学校給食担当係長       岡   俊 幸 

・学校再編推進係長       河 野  成 嗣 

・指導室指導主事        待 鳥 博 人 

・指導室指導主事        伊 井 和 子 

・指導室指導主事        馬 場  英 二 

 

４.傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）教育長の報告 

   教職員の異動内示について 
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（５）議案第３０号 みやま市スポーツ推進委員の委嘱について 

（６）議案第３１号 みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定につ 

いて 

（７）議案第３２号 平成３０年度みやま市教育施策の策定について 

（８）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後１時００分開会】 

 

【教育長】   ただいまから、平成２９年度第３回みやま市教育委員会臨時会を開会

いたします。 

 

○日程第１  第３回みやま市教育委員会臨時会の会期は平成３０年３月２３日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と樺島委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  教育長の報告 

       ○教職員の異動内示について 

【教育長】  ―資料を基に報告― 

 

【教育長】  ・これより臨時校長会にて教職員の異動内示を行うため、ここで一旦臨 

時会を中断いたします。 

       

―中断（５９分）― 

 

【教育長】  ・只今より臨時会を再開いたします。 

 

○日程第５  議案第３０号 

       ○みやま市スポーツ推進委員の委嘱について 

【社会教育課長】―提案理由の説明― 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 
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【教育長】  ・原案どおり可決するものとしてよろしいか。 

        「異議なし」 

                                  ・・・可決 

 

○日程第６  議案第３１号 

       ○みやま市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について 

【学校教育課長】―提案理由の説明― 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】  ・原案どおり可決するものとしてよろしいか。 

        「異議なし」 

                                  ・・・可決 

 

○日程第７  議案第３２号 

       ○平成３０年度みやま市教育施策の策定について 

【学校教育課長】―提案理由の説明― 

 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】 ・Ｐ１～Ｐ５で、みやま市教育大綱の前に、「みやま市ならでは」の教育 

に期待しますという市長の基本的な考え方があり、次に教育施策があ 

って、次に教育委員会としての重点的な施策という３段階による構造 

だろうと思うが、１～２Ｐでコンパクトに出来れば、重点的なみやま 

市の教育施策はこれだと示すことが出来ると思うが、言葉が沢山ある 

ため、基本構想なのか、教育施策の重点事項なのか、中期ビジョンな 

のか、中々読み取りにくい。 

 

【教育長】  ・「基本的な考え方」と「中期ビジョン」はセットになっており、次頁が 

「平成３０年度教育施策の重点事項」となる。 

        Ｐ２の下から４段目「みやま市教育の基本方針」は上段に記載してお 

り、教育行政の目標は【学校教育】、【社会教育】、【行政運営】とそれ 

ぞれ３つある。「中期ビジョン」については、まず「第１次みやま市総 

合計画」が出発点となっており、次に市長の７つの重点施策の内、教 

育分野に関する２つの項目を掲げ、次に現在の地方創生総合戦略であ 

る「定住促進計画」を入れており、それを受けてコンセプトをあげて 

作っている。その下に３つの教育目標のポイントを図にしている。 

基本構想は、１つの教育方針と３つの教育目標を課や係に分担してい 

る。 
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【井上委員】 ・Ｐ４一番下の「まち・ひと・しごと創生総合戦略」を「定住促進計画 

のポイント」の下にいれて、一番下に「みやま市教育施策の基本構想」 

を入れたらどうか。 

 

【教育長】  ・ご指摘のように修正したい。 

 

【樺島委員】 ・Ｐ３「カベ理論」の意味を教えていただきたい。 

 

【指導室長】 ・物事に取り組む時に困難に突き当たることがあり、教育においては、 

そういう局面もきちんと想定しながら計画していく必要がある。 

先生方は、子ども達がどういう状況で、どんな困難に突き当たるか想 

定をすることで、学習においても考えていくと、子ども達にこういう 

「カベ」を与え、子ども達がどんな困り方をした場合には、こんな手 

を差し伸べようというのもあるし、あえて見届けようというのもある。 

そのような取り組み方をして、子ども達が「カベ」を乗り越えた時に、 

どんな「カベ」をどんな方法で乗り越えたかを認識していくと、新た 

な「カベ」に突き当たった時に、自ら乗り越えることが出来るように 

なる。 

 

【樺島委員】 ・先生方に、どのように周知徹底されるのか。 

 

【指導室長】 ・先日の裾野教育実践交流会の際に図で示しながら、こういったことを 

今後皆さんと一緒に考えていきましょうと話をし、全ての授業ではな 

いが、いくつか重点を置いた授業でカリキュラムをマネジメントしな 

がら、先生方に取り組んでいただければと説明している。 

 

【教育長】  ・「カベ理論」をいかに具体化するか、今後周知徹底及び実践化に向けて

取り組んでいくが、「カベ理論」という言葉が唐突で理解しにくいため、

言葉自体を使用するかどうか検討していく。 

 

【堤委員】  ・Ｐ２及びＰ４の【行政運営】とＰ３の【教育行政】との整合性がない。 

        また、３つの教育行政の目標内容の文言が統一していないが、どうい 

うことなのか。 

 

【教育長】  ・整合性がないため、修正する。  

        学校教育課のＰ６～Ｐ１７までで何かご意見はありませんか。 

        補足だが今回は、【平成３０年度】を入れている。 
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【樺島委員】 ・総務係の奨学金給付事業は入れないのか。 

         

【教育長】  ・奨学金給付事業の実施について追加する。 

        次に、社会教育課のＰ１８～Ｐ２７までで何かご意見はありませんか。 

 

【樺島委員】 ・社会教育課は、主要課題１～３まで全く変わっていないが、どういう 

ことなのか。 

 

【社会教育課長】・本日の臨時会に間に合わなかったため出来ていない。修正する。 

 

【教育長】  ・Ｐ２８及び全体を通して何かありませんか。 

        

【樺島委員】 ・Ｐ１７の県指定校事業の推進で「鍛えよう！ほめよう！」プロジェク 

トとあるが、新たに何かされるのか。 

 

【指導室長】 ・「鍛えよう！ほめよう！」プロジェクトは県の重点事業であり、内容と 

しては市のチャレンジ体験と重なる部分があり、先ほどの「カベ理論」 

のように、子ども達が困難に突き当たった時に、しっかり褒めてしっ 

かり取り組みをさせて、達成感を味わうようにさせようという事業で 

ある。現在、山川中学校が読書活動を行っており、平成３０年度は大 

江小学校となっている。 

 

【教育長】  ・原案どおり可決するものとしてよろしいか。 

        「異議なし」 

                                  ・・・可決 

 

○日程第８  次回教育委員会について  

◎ 次回臨時会 平成３０年３月３０日（金）午前１１時３０分～ 

 

【教育長】  これで本日の日程は全部終了しました。 

平成２９年度第３回みやま市教育委員会臨時会を閉会します。 

 

 

【午後３時１０分 閉会】 

 

 


